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Défi N°4 - DECEMBRE 2016

Charles Juillard
Ministre des finances

et président
du Gouvernement jurassien.

« Notre canton doit se mettre
en évidence où on ne l'attend pas »

Propos recueillis par Didier Walzer

Dossier - Le Jura trop petit pour exister seul économiquement?

Je voudrais que le Jura soit systématiquement envié parce qu'il aura osé.

- Si vous aviez une baguette magique,
que transformeriez-vous dans le Jura

- À une époque où le repli sur soi
pousse à l'immobilisme et au
conservatisme le plus étonnant - tous partis
politiques confondus - je voudrais au
contraire un Jura encore plus ouvert,
encore plus à l'écoute, plus moderne
et moins frileux; la découverte de la

pierre philosophale nous rendrait
service, j'en conviens.

- Comment, selon vous, le Jura

pourrait se distinguer, se mettre
en valeur ces prochaines années?

- Le Jura doit se mettre en évidence
dans un domaine où on ne l'attend
pas. Il doit surprendre, étonner, attirer

l'attention comme il l'a fait à

plusieurs reprises depuis sa création. En
soi, celle-ci était déjà quelque chose

d'incroyable. Puis, il a su mener des

dossiers et des projets très importants,

comme la construction de l'A16 ou les
nombreuses réalisations d'infrastructures,

en particulier dans la formation.

Il a su le faire malgré ses moyens
limités, grâce à l'enthousiasme et à la
capacité de conviction de sa classe
politique. La population a su faire
confiance, même si, parfois, les
désagréments du vilain jeu de la politique
politicienne sont venus perturber
certains projets pourtant porteurs de
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nouveauté(s), donc d'avenir - Jura pays
ouvert ou autonomisation de l'Office
des véfiicules jurassiens, par exemple.
Intégrer Moutier à la maison
jurassienne fera partie, nous l'espérons, de

ces « grandes choses » que nous savons
faire. Et, à l'image de la capacité
d'innovation de l'économie jurassienne,
l'État devra se réinventer; pourquoi
pas au travers du virage numérique,
un des axes forts du Programme de

législature 2016-2020.

Taille critique difficile à déterminer

- Votre réve ultime pour ce canton?

- Le Jura aura su profiter de ses

avantages en matière de formation,
d'accessibilité, de sa situation
géographique, de la disponibilité du
territoire et de la proximité avec les

entreprises et les personnes. Il aura
vu son PIB dépasser durablement
celui de ses voisins grâce à la création

d'emplois à forte valeur ajoutée.
Le revenu moyen par habitant aura
atteint celui de la moyenne nationale.

Sa charge fiscale aura rejoint,
à la baisse, la moyenne suisse et les
finances publiques seront saines et
moins dépendantes de la RPT (n.d.l.r
réforme de la péréquation financière
et de la répartition des tâches entre
la Confédération et les cantons). Sa

population solidaire disposera d'un
revenu disponible qui la rendra moins
dépendante des finances publiques
et elle pourra s'épanouir dans une

région à la qualité de vie préservée...
Ce n'est pas pour tout de suite, mais il
faut y croire.

- L'utopie est-elle importante
pour vous?

- Elle est certes nécessaire, car elle
conduit à l'innovation et à une capacité

certaine à se démarquer. Cela dit,
à un moment donné, il faut revenir sur
terre et retrousser ses manches.

- On entend souvent dire que le Jura
est trop petit pour exister seul

économiquement, mais est-ce si vrai

que ça?

- La taille critique est difficile à définir.

Elle est surtout dépendante des
attentes et des demandes des citoyens.
Il est cependant clair que pour
certaines activités de prospection par
exemple, il est nécessaire de s'allier.
Par contre, notre «petite» taille nous
rend plus réactifs, plus proches. C'est
l'occasion de développer des niches
plutôt que de la production de masse,
qui engendre souvent trop peu de

valeur ajoutée.

- Que souhaiteriez-vous que l'on dise
du Jura à l'extérieur, en Suisse ou à

l'étranger?
- Je voudrais que le Jura soit
systématiquement envié parce qu'il aura osé ;

qu'il soit cité en exemple positif pour
sa capacité à se renouveler et à innover,

comme pour l'amnistie fiscale, et

pas seulement à cause de sa charge

fiscale ou de son prétendu éloigne-
ment géographique.

- De quel(le) homme/femme
politique contemporain(e) vous
inspireriez-vous et pourquoi?
- Difficile de répondre à cette question

pour plusieurs raisons. D'abord,

parce que c'est prétentieux que de se

comparer ou se référer à un homme
ou à une femme politique. Et aussi, car
chacun fait sans doute au mieux selon
ses convictions et ses compétences.
Pour ma part, j'attache beaucoup
d'importance à l'intégrité, à la franchise, à

l'ouverture, au respect de l'autre, à la
capacité de conviction, au travail et à la
cohérence de l'action. Est-ce que je
ressemble à un homme ou à une femme
politique?... Pure coïncidence.

- Votre mot de la fin?
- S'il n'y a peut-être rien de très
original dans les propos ci-avant, je
suis cependant convaincu que leur
mise en pratique apporterait une
réelle plus-value pour l'ensemble de
nos concitoyen(ne)s. J'en appelle à la
cohésion sociale, à la convergence
politique et à la mise à l'écart pour
un temps au moins des chamailleries
qui nous empêchent d'avancer. Les

Jurassien(ne)s n'en demandent pas
davantage à leurs autorités. Le Jura
dispose d'opportunités. Sachons
ensemble les saisir et les faire fructifier.
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